CONTRACRÓNICA

## 3111

## Del decretazo a la tasa turística

Moliner alerta que un impuesto al sector sería un error y Colomer descarta que se vaya a aplicar

La semana próxima Diputación y Consell abordan el primer consejo de coordinación de sus políticas

N. M. nmartinez@epmediterraneo.com CASTELLÓN

La tensión en materia de política turística entre Diputación y Generalitat valenciana se palpó ayer en los discursos inaugurales del Congreso de la FUE-UJI, al poner sobre la mesa el debate de la tasa turística, si bien el mensaje final fue de concordia, al alentar al trabajo conjunto. El presidente de la Diputación de Castellón, Javier Moliner, criticó duramente que "en la cartera de estudios de medidas fiscales del Consell exista una tasa de turismo (por pernoctación en alojamiento). Sería un error. No se puede frenar la competitividad de un sector que además genera empleo y retorno de ingresos al sector público".

CRÍTICAS AL IVA // A este toque, el secretario autonómico de Turismo, Francesc Colomer, rebatió: "La tasa no existe, está en el imaginario y es un debate recurrente. Lo que más ha matado empresas es el IVA, como en la industria cultural".

Aclarado que nadie quiere la tasa y finalizado ya el acto, Moliner incidió ante los medios, más suave, pero tajante: "Lo digo, con absoluta lealtad y sabiendo que ahora está en fase de estudio: que cualquier tasa que implique cargar un sobrecoste que quite competitividad a empresas turísticas sería poco inteligente, en un momento de recuperación".

Por su parte, Colomer reiteró su oposición a la tasa, aun-



>> José Luis Breva, Francesc Colomer, Amparo Marco, Vicent Climent, Rafael Benavent y Javier Moliner

que admitió: "Es cierto que aparece en el debate de expertos sobre política fiscal y para remontar la infrafinanciación de la Comunitat. Pero es un debate intelectual. De ahí a situarlo en la agenda política de Turismo hay una distancia enorme. Nunca se hará nada

## COMPETITIVIDAD

El apoyo a la universidad y el aeropuerto también centran críticas mutuas sin consenso con el sector turístico. El presidente de la Generalitat lo tiene claro y vo, también".

Con todo, las asperezas a limar son muchas. Otra vía que mantiene enfrentados a Diputación y Generalitat son los decretos de coordinación de política turística y deportiva. Moliner ha acusado al Consell de injerencia en la autonomía provincial y ha interpuesto un recurso contencioso-administrativo, admitido a trámite por el TSJCV, y por el que la Abogacía de Generalitat preveía remitir un informe. Desde la Agencia Valenciana de Turismo se apuntó en su día que solo se busca "coordinar recursos". Ahora, prevé convocar el primer Consejo de Coordinación "a finales de la semana que viene", y aprobar el reglamento para su funcionamiento.

Además, ambas Administracio-

nes se marcaron nuevos tantos en el foro. Colomer resaltó el apoyo de la actual Generalitat a la UJI, con cinco convenios y voz en Aerocas, "en contraposición" con el anterior ejecutivo. Y Moliner resaltó, luego, la aportación económica de Diputación al Congreso de Turismo, e ironizó en que este Consell defienda el aeropuerto cuando antes tanto lo criticó.

Como tibia conciliación, en el foro, Colomer concluyó que "el turismo es cuestión de Estado, de todos", y citó a Michael Jordan: "Si no sabes pasar la pelota, no puedes jugar. Ojalá podamos encestar juntos por el interés general". Y Moliner lanzó un mensaje "de unidad y trabajo común con Generalitat, ayuntamientos y los empresarios turísticos". ≡